



CONFIDENCIAL

## Una vicepresidencia divide a Va por México

Una de "varias diferencias" entre las propuestas de [reforma electoral](#) del PRI y el PAN es esa idea de revivir la figura de la vicepresidencia en México, como en [tiempos](#) de Francisco I. Madero, deslizaron perredistas, quienes afinan también ya su propuesta. "Tenemos diferencias en el tema de la vicepresidencia", reconoció el jefe de la bancada tricolor, **Rubén Moreira**, y reforzó: "Nosotros creemos que es fundamental, que está en otras democracias; un vicepresidente que se encargue de vigilar y coordinar la [política](#) interior, que represente al país cuando el Presidente no lo pueda hacer. Que si faltare el Presidente, pues ocupe su lugar", remachó.

## Mier, bajo "fuego amigo"

En Morena, y hasta los del PRI, lo defendieron en [San Lázaro](#). Se filtró en redes sociales que el coordinador morenista, **Ignacio Mier**, está siendo investigado en la UIF por lavado de dinero. "Lo grave es que estén filtrando documentos [oficiales](#) de la fiscalía" de Puebla -gobernada por Miguel Barbosa, de Morena-, "porque eso sí es un delito", se quejó el diputado morenista Mario Carrillo. "No hay nada oficial", remarcó. "¡Eso es un fuego amigo entre los de Morena, yo confío en Nacho Mier, aunque seamos de [partidos](#) distintos. Él es un hombre de palabra!", secundó con su apoyo el líder del PRI, Rubén Moreira.

## La anfitriona en Dos Bocas

Vaya declaración la de **Rocío Nahle**, secretaria de Energía, sobre la anfitriona que está teniendo en la Refinería Olmeca, pues si bien presumió que ha invitado a los secretarios del gabinete a conocer el avance de la obra, en el caso de Marcelo Ebrard, él pidió ir. Nada casual, luego de que [Claudia](#) Sheinbaum fue recibida con tanto entusiasmo y hasta se dio vuelo en redes posando con todo y lentes oscuros.

## Justicia [electoral](#) sin discrecionalidad

Adiós a la *mano negra* en la asignación de asuntos en el [TEPJF](#). Los magistrados aprobaron un acuerdo para que la asignación de los medios de impugnación que llegan al tribunal sea de manera aleatoria, mediante un algoritmo, cerrando las puertas a la discrecionalidad. Así, ninguna de las magistraturas podrá recibir un asunto en particular, sino el que el azar les destine. El nuevo turno aleatorio introduce estándares de imparcialidad, equilibrio y transparencia en la instancia que preside el magistrado **Reyes Rodríguez**.

## Fuera de la agenda

El embajador de [Estados Unidos](#), **Ken Salazar**, pidió contestar preguntas cuando estaba por terminar un evento en territorio mexiquense. Cuando una reportera le lanzó una pregunta sobre migración, el diplomático le extendió la cortesía al gobernador. Pero mientras Salazar habló de los migrantes centroamericanos, Del Mazo le dio la vuelta, refiriéndose a los acuerdos que tiene su estado con Canadá para mandar



a trabajadores agrícolas de manera temporal. ¿De qué hablamos?

### *En el aire, denuncias de gaseros por robos en Edomex*

Durante meses, gaseros del Estado de México han denunciado la existencia de una red criminal dedicada al *huachicoleo* de gas LP que opera mediante el robo de pipas e instalación de establecimientos clandestinos. Sin miramientos, acusan a funcionarios del Invea, a cargo de Luis Miguel Sánchez; de Protección Civil, de Samuel Gutiérrez, y de la dirección de Verificación de esta última, a cargo de Fernando Sánchez Gatica. Lo grave, según se quejan, es que ni respuesta les dan. Veremos.

### *Le toman la palabra*

Pues parece que aquello de que la SEP sí escucha a los maestros, como le instruyó el presidente López Obrador a la maestra **Delfina Gómez**, deberá ser probado. Ayer la CNTE llegó al inmueble de Brasil 31 para insistir en que se reanude el diálogo con el gobierno federal. Habrá que confirmar si hay interlocución en este caso.